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В 26-й раз встретились представители общин – членов
Союза прогрессивных евреев в Германии на ежегодной кон-
ференции. Целями этой встречи, как и всегда, были обмен
мнениями и опытом работы, информацией об проблемах и
перспективах общинной жизни, разработка стратегий раз-
вития и принятие важных решений на общем собрании.

Каждая конференция, по уже сложившейся традиции, –
это нечто особенное. В том числе, благодаря месту прове-
дения. После Карловых Вар в Чехии и Будапешта в Вен-
грии, в 2024 году конференция проходила с 9 по 12 мая в
Амстердаме в Нидерландах.

Церемония открытия состоялась в здании Uilenburger-
sjoel, которое датируется 1766 годом и является одним из
немногих, сохранившихся в бывшем еврейском рабочем
квартале. Национальный памятник был построен в стиле
Людовика XV с элементами еврейской символики и был
отреставрирован в 2015 году.

Приветственные слова были наполнены противоречи-
выми чувствами. Помимо радости от встречи, все испыты-
вали боль, причинённую всему еврейскому народу варварс-
ким нападением ХАМАС 7 октября, а также беспокойство и
страх за жизнь заложников.

Ирит Михельсон, председатель правления UpJ, сказала:
«Варварская террористическая атака ХАМАС на наших бра-

тьев и сестер в Израиле по-прежнему ошеломляет нас даже

более полугода спустя. Бессмысленная и жестокая резня мла-

денцев, детей, женщин и мужчин, невообразимое сексуальное

насилие над женщинами, похищение людей в сектор Газа –

все это требует нашей безоговорочной приверженности и

солидарности с нашим еврейским государством. Также, я

хочу еще раз поблагодарить всех, кто своими пожертвова-

ниями оказал финансовую помощь жертвам и их семьям.

Пожалуйста, продолжайте привлекать внимание к положе-

нию заложников. Они не должны быть забыты!»

Разумеется, госпожа Михельсон рассказала о текущей
ситуации в UpJ: «. . .с прошлого года мы сосредоточились на

Zum 26. Mal trafen sich Vertreterinnen und Vertreter der
Mitgliedsgemeinden der Union progressiver Juden in Deutsch-
land K.d.ö.R. zu ihrer Jahrestagung. Dieses Treffen hatte wie
immer das Ziel, Meinungen und Erfahrungen auszutauschen,
über den aktuellen Stand in den Mitgliedsgemeinden zu infor-
mieren, Entwicklungsstrategien zu planen und wichtige Ent-
scheidungen während der Mitgliederversammlung zu treffen.

Wie es in den letzten Jahren zur Tradition geworden ist, ist
jede der Jahrestagung etwas Besonderes. Das liegt auch am
Veranstaltungsort. Nach Karlsbad in Tschechien und Budapest
in Ungarn hat die Tagung in diesem Jahr vom 9. bis 12. Mai
2024 in Amsterdam in den Niederlanden stattgefunden.

Die Eröffnung war in der Uilenburgersjoel, d ie aus dem Jahr
1766 stammt und eines der wenigen Gebäude ist, d ie vom
einstigen jüdischen Arbeiterviertel übriggeblieben sind. Das
Nationaldenkmal wurde im Stil Louis XV. mit jüdischen Ele-
menten erbaut und im Jahr 2015 restauriert.

Die Eröffnungsreden waren geprägt von widersprüchlichen
Gefühlen. Neben der Freude über das Zusammentreffen konn-
ten der Schmerz, den der barbarische Angriff der Hamas am 7.
Oktober über das gesamte jüdische Volk gebracht hat, und die
Sorgen und Ängste um das Leben der Geiseln nicht unerwähnt
bleiben.

Jahrestagung der Union progressiver

Juden in Amsterdam

Конференция Союза прогрессивных

евреев в Германии в Амстердаме
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признании Союза прогрессивных евреев в Германии, явля-

ющегося юридическим лицом публичного права и общена-

циональной прогрессивной еврейской зонтичной организа-

цией, со стороны государственных структур, ответственных

за финансирование, то есть федерального правительства.

Мы больше не можем мириться с тем, что у нас нет ника-

кой финансовой стабильности и что размер финансирования

зависит исключительно от "доброй воли" Центрального

совета евреев в Германии. Федеральное правительство не

может и не должно признавать Центральный совет евреев в

Германии, являющийся лишь политическим, но не религиоз-

ным представителем евреев в Германии, в качестве единст-

венной еврейской организации и тем самым пере-

давать ему исключительное право на распредел-

ение средств.

Все мы также знаем, как Колледж им. Ав-

раама Гайгера, перешедший под управление

Еврейской общины Берлина, борется за свое

существование в качестве либерального, про-

грессивного еврейского учебного центра для

будущих раввинов и канторов.

Мы благодарны и рады, что Европейский союз

прогрессивного иудаизма в лице его председательницы

раввина Лиа Мюльштайн, Всемирный союз прогрессивного

иудаизма в лице его президента раввина Серхио Бергманом,

Еврейская община Берлина и вновь созданная Ассоциация

либеральных раввинов совместно с Союзом прогрессивных

евреев в Германии, активно поддерживают Колледж им. Ав-

раама Гайгера, борясь за его существование и дальнейшее

развитие», – сказала Ирит Михельсон.

Пьер Элькаим, заместитель председателя Европейского
союза прогрессивного иудаизма, еще раз напомнил соб-
равшимся, что «UpJ является частью Европейского союза

прогрессивного иудаизма. В настоящее время в EUPJ входят

17 стран, он является одним из семи регионов Всемирного

союза прогрессивного иудаизма. С более чем 2,2 миллионами

членов в 50 странах мира и 1250 общинами мы являемся

крупнейшей в мире еврейской религиозной организацией».

Раввин Либеральной еврейской общины Амстердама
Менно тен Бринк рассказал об истории евреев в Амстер-
даме, особенно о периоде до начала и во время Второй
мировой войны, о возникновении либерального иудаизма
в Нидерландах и о роли немецкоговорящих евреев в воз-
рождении еврейской жизни после Шоа.

Центральной частью церемонии открытия стал доклад
историка и публициста Уриэля Каши на тему: «Израиль
после 7 октября: перемены, видение и значение для
диаспоры». В своей речи Уриэль Каши проанализировал
современную ситуацию и подчеркнул важность видения
человеческих судеб за заголовками новостей.

Однако, несмотря на сложные времена, у UpJ есть мно-
го достижений: например, «День общины» в декабре 2023
в Земельнм объединении Шлезвига-Гольштейна. Торжест-
венное открытие новой синагоги в Киле в мае 2024 года
стало замечательным событием, к которому община стре-
милась на протяжении многих лет. Особо была отмечена
прекрасная работа молодежного отдела UpJ Netzer. С каж-
дым годом все больше и больше мадрихов работают в
проектах Союза. Количество проектов и мероприятий, а
также число участников постоянно растет. UpJ Netzer про-

Irith Michelsohn, Vorsitzende der UpJ: „Der barbarische

Terrorangriff der Hamas auf unsere Brüder und Schwestern in

Israel macht uns auch mehr als ein halbes Jahr danach immer

noch fassungslos. Das sinnlose und brutale Abschlachten von

Babys, Kindern, Frauen und Männern, die unvorstellbare sexua-

lisierte Gewalt gegen Frauen, die Verschleppung von Menschen

in den Gazastreifen, all dies erfordert unseren uneingeschränk-

ten Einsatz und unsere Solidarität mit unserem jüdischen Staat.

Dazu möchte ich auch noch einmal allen danken, die mit ihren

Spenden den Opfern und ihren Familien finanziell geholfen ha-

ben. Bitte machen sie weiterhin auf die Situation der Geiseln

aufmerksam. Sie dürfen nicht vergessen werden!“

Natürlich sprach sie auch über die aktuelle Situ-
ation der UpJ: „…unser Hauptaugenmerk liegt seit

dem letzten Jahr intensiv auf der Anerkennung

der Union progressiver Juden in Deutschland als

bundesweite progressive jüdische Dachorgani-

sation und Körperschaft des öffentlichen Rechts

bei den öffentlichen Geldgebern, d.h. bei der Bun-

desregierung.

Wir können nicht länger hinnehmen, dass wir

keine finanzielle Planungssicherheit haben und wir bei

der Höhe der Zahlungen allein vom „Wohlwollen“des

Zentralrates der Juden in Deutschland abhängig sind. Die

Bundesregierung kann und darf den Zentralrat der Juden in

Deutschland, der nur die politische Vertretung der jüdischen

Gemeinschaft in Deutschland ist und keine religiöse Autorität,

nicht als alleinige jüdische Instanz anerkennen und damit nur

ihm selbstherrlich die Verteilung der Gelder überlassen.

Wir wissen auch alle, wie das Abraham Geiger Kolleg, wel-

ches in die Trägerschaft der Jüdischen Gemeinde zu Berlin

übergegangen ist, damit zu kämpfen hat, weiterhin als liberale,

progressive jüdische Ausbildungsstätte für zukünftige Rabbiner-

innen und Rabbiner, Kantorinnen und Kantoren zu existieren.

Wir sind dankbar und froh, dass die Vorsitzende der Euro-

pean Union for progressive Judaism, Rabbinerin Lea Mühlstein,

gemeinsam mit der World Union for progressive Judaism und

ihrem Präsidenten, Rabbiner Sergio Bergman, gemeinsam mit

der Jüdischen Gemeinde zu Berlin, der neu gegründeten Libe-

ralen Rabbinervereinigung sowie der Union progressiver Juden

in Deutschland das Abraham Geiger Kolleg in seiner Existenz

und im Fortbestand stärken wollen,“ so Irith Michelsohn.

Pierre Elkaim, der stellvertretende Vorsitzende der Euro-
pean Union for Progressive Judaism, erinnerte noch einmal
daran, dass „ . . . die UpJ Teil der Europäischen Union für pro-

gressives Judentum ist. Derzeit gibt es 17 Mitgliedsländer in der

EUPJ, die wiederum eine von sieben Regionen der World Union

for Progressive Judaism ist. Mit rund 2.2 Millionen Mitgliedern in

50 Ländern und 1250 angeschlossenen Gemeinden sind wir die

weltweit größte jüdische religiöse Organisation.“

Rabbiner Menno ten Brink, Liberaal Joodse Gemeente Am-
sterdam, erzählte über die Geschichte der Juden in Amster-
dam, insbesondere vor und während des Zweiten Weltkriegs,
die Entstehung des liberalen Judentums in den Niederlanden
und die Rolle der deutschsprachigen Juden bei der Wiederbe-
lebung des jüdischen Lebens nach der Shoah.

Im Mittelpunkt der Eröffnung stand ein Vortrag des Histo-
rikers und Publizisten Uriel Kashi mit dem Titel: „Israel nach
dem 7. Oktober: Wandel, Vision und Bedeutung für die Dia-
spora.“ In seiner Rede gab Uriel Kashi wertvolle Einblicke in
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должает расширять сотрудничество с еврейскими либе-
ральными молодежными движениями в других странах.

Десять семинаров на немецком и русском языках, про-
шедших в рамках конференции, были посвящены различ-
ным темам: история, политика, еврейская традиция и мно-
гое другое. История еврейской общины Амстердама была
проиллюстрирована экскурсиями, посещением Еврейского
музея и знаменитой Португальской синагоги.

Участники конференции были очень рады провести
Каббалат Шаббат совместно с членами либеральной об-
щины Амстердама во впечатляюще красивом здании, от-
крытом несколько лет назад.Студенты раввинского и кан-
торского отделений Колледжа Авраама Гайгера провели
незабываемый Шахарит.

В воскресенье делегаты от общин собрались на еже-
годном общем собрании, чтобы представить результаты
прошедшего года, обсудить текущие вопросы и планы на
будущее.

die aktuelle Situation und verdeutlichte, wie wichtig es ist, d ie
menschlichen Geschichten hinter den Schlagzeilen zu sehen.

Doch trotz der schwierigen Zeiten hat die UpJ viel Positives
zu berichten: So fand im Dezember 2023 ein großer Gemeinde-
tag für die Gemeinden des Landesverbandes Schleswig-Hol-
stein statt. Die Einweihung der neuen Synagoge in Kiel im Mai
2024 war ein wunderbares Ereignis, auf das die Gemeinde viele
Jahre hingearbeitet hatte. Besonders hervorgehoben wurde
die hervorragende Arbeit der Jugendabteilung. Jedes Jahr ar-
beiten mehr und mehr Madrichim und Madrichot in unseren
Projekten. Die Zahl der Projekte und Aktivitäten sowie der Teil-
nehmenden wächst stetig. UpJ Netzer baut die Zusammen-
arbeit mit den jüdischen, liberalen Jugendbewegungen in an-
deren Ländern weiter aus.

Zehn Workshops in deutscher und russischer Sprache, die
an den folgenden Tagen stattfanden, widmeten sich verschie-
denen Themen: Geschichte, Politik, jüdische Tradition und
vieles mehr. Die Geschichte der jüdischen Gemeinde Amster-
dam wurde durch verschiedene Führungen verdeutlicht und
schloss den Besuch im Jüdischen Museum und der berühmten
Portugiesischen Synagoge ein.

Die Teilnehmenden freuten sich sehr über den gemeinsa-
men Kabbalat Schabbat mit den Mitgliedern der liberalen Ge-
meinde in Amsterdam in dem vor einigen Jahren eröffneten
eindrucksvollen und schönen Gebäude. Rabbiner- und Kanto-
renstudierende des Abram Geiger Kollegs boten am Samstag-
morgen einen wunderbaren Schacharit an.

Am Sonntag trafen sich die Delegierten der Mitgliedsge-
meinden zur jährlichen ordentlichen Mitgliederversammlung,
um die Ergebnisse des vergangenen Jahres zu präsentieren
und aktuelle Themen sowie zukünftige Pläne zu diskutieren.
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